

ODEMA EN CHILE

El día 5 de julio, la Sociedad de Socorros Mutuos "Unión Carpinteros y Ebanistas de Concepción" (Concepción-Chile) organizó un encuentro para dirigentes y asociados, con motivo de las actividades programadas por su 110º aniversario, del que participó OdeMa y su comisión OdeMa Mujeres.

Durante este encuentro, el coordinador político de OdeMa, Dr. José Lira Fernández, realizó una exposición sobre la compatibilidad de la política en la mutualidad. Por su parte, la coordinadora de OdeMa Mujeres, Alejandra Morandera, junto a la Jefa de

Departamento de Trabajo Social de Asociación Mutual de Protección Familiar, Analía Scalise, efectuaron una presentación conjunta sobre género y servicios mutuales.

La jornada finalizó con una sesión solemne, por el aniversario social, encabezada por el presidente de la asociación, Sr. José B. Gómez Aedo y contó con la presencia del presidente de la Confederación Mutualista de Chile y el presidente de la Federación Mutualista de Concepción.



ODEMA MUJERES ESTUVO PRESENTE EN EL DIÁLOGO BRASIL-ARGENTINA

OdeMa Mujeres participó de la jornada "El liderazgo femenino post Rio+20 - Un diálogo Brasil-Argentina" (26 y 27 junio), organizado por la Fundación La Tierra Habla, la Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación Argentina, la Universidad de Belgrano y la Embajada del Brasil en Buenos Aires, con el apoyo de ONU Mujeres.

El evento, realizado en el auditorio de la Embajada del Brasil en Buenos Aires, contó con más de 250 asistentes y 30 expositores; generando un espacio para el intercambio de experiencias y exploración de una agenda de trabajo conjunta, orientado a la acción, y posibilitando la creación de una red informal y abierta.

Entre las presentaciones realizadas por diversos sectores (académico; sociedad civil; sector productivo; legislativo, organismo internacional, entre otros) OdeMa Mujeres, a través de su coordinadora Alejandra Morandera, expuso sobre la importancia de trabajar en pos de garantizar los pisos de protección social, donde los derechos de las mujeres y la igualdad de género deben ser garantizados para lograr un desarrollo sostenible.

Este encuentro concluyó con la conformación de una Red de Mujeres Líderes que trabajarán en conjunto, para promover prácticas sustentables y compartir su trabajo con la sociedad desde los valores del femenino.

SIN FRONTERAS

BOLETÍN INFORMATIVO DE ODEMA
AÑO 9 - N° 42 - AGOSTO de 2013



OdeMa participó en la sesión plenaria de la Conferencia Internacional del Trabajo

Alfredo Sigliano se dirigió por tercer año consecutivo a los delegados de los trabajadores, empleadores, embajadores de los estados y de las organizaciones de la sociedad civil en la 102ª Conferencia de OIT.

continúa en página 02

pág 02-03
OdeMa presente en la AISS

pág 04
Décimo foro hemisférico en la OEA

DÉCIMO FORO HEMISFÉRICO EN LA OEA

Cristian Panelli y Gastón Ricciardi representaron a OdeMa en el Décimo Foro Hemisférico con la Sociedad Civil y Actores Sociales y Sesión Especial de la Comisión sobre Gestión de Cumbres Interamericanas y Participación de la Sociedad Civil en las Actividades de la OEA del Consejo Permanente (CISC), llevado a cabo el 9 y 10 de mayo.

El foro cumplió con el propósito de servir de estímulo al intercambio de ideas y elaborar propuestas y recomendaciones sobre el tema principal de la XLIII Asamblea General "Por una Política Integral de Lucha contra las Drogas en las Américas" brindándole a los Estados Miembros insumos que contribuirán sustantivamente a las deliberaciones de los gobiernos sobre el proyecto de Declaración de Antigua que será adoptada por la Asamblea General. Dentro de las recomendaciones que surgieron durante los dos días de deliberaciones, los representantes de OdeMa pudieron incorporar el siguiente punto:

"Se sugiere formalizar mecanismos de participación social en el diseño de políticas y programas de prevención, atención, tratamiento y programas de reducción de los riesgos y daños. Es necesario involucrar a las organizaciones de la sociedad civil, tales como asociaciones civiles, fundaciones, mutuales, organizaciones de base comunitarias, la academia, redes, organizaciones y usuarios de drogas, entre otros."



ACUERDO ENTRE OPS/OMS Y ODEMA

El pasado 29 de mayo la Organización Panamericana de la Salud ha publicado el documento "Experiencia de una red de servicios de salud integrados: la Asociación Mutual de Protección Familiar en Argentina", donde se toma la experiencia desarrollada por el servicio mutual de salud en la AMPF.

Según la OPS estas publicaciones son realizadas con el fin de valorar y dar a conocer las buenas prácticas en el trabajo en redes integradas a los sistemas de salud, que se desarrollan con el modelo basado en la Atención Primaria Renovada.

Este documento constituye una contribución a la difusión de una experiencia de red de Primer Nivel de Atención perteneciente a una entidad de la economía social y solidaria, la cual pone de

manifiesto la idoneidad de esta clase de organizaciones sin fines de lucro, que sustentan su capacidad en el sistema solidario por excelencia.

Asimismo, esta publicación significa la oficialización del convenio oportunamente celebrado a efectos de extender a todas las entidades de los países integrantes de OdeMa, siendo en un principio Chile y Paraguay, las instrumentaciones piloto para establecer el servicio de salud (APS), con acuerdo ya concretado con las autoridades de los respectivos gobiernos.

La publicación puede consultarse en el sitio web de la OPS ingresando a:

www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=8737%3Aexperiencia&catid=3316%3Ahss-0101-hss-publishing&Itemid=3562&lang=es



Organización con estado consultivo especial en ECOSOC-ONU

Entidades:




 NOTA DE TAPA

Odema participó en la sesión plenaria de la Conferencia Internacional del Trabajo

Viene de Tapa

El presidente de Odema desarrolló su intervención en la 102ª Conferencia el día 14 de junio, ante más de 5 mil delegados, que se encontraban presentes discutiendo temas sobre la protección social en un mundo en proceso de envejecimiento, el trabajo decente, desarrollo sostenible y el diálogo social.

El informe del director general de OIT, Guy Ryder se centró principalmente en corregir "las dificultades profundas y persistentes a que se enfrentan muchas mujeres en el mundo del trabajo. Esta es una política social y económica, justa y necesaria". También se refirió al objetivo de hacer del trabajo decente un elemento central garantizando una justicia social mí-

nima en la economía mundial.

Por su parte, el presidente de Odema, Alfredo Sigliano, en su mensaje procuró una vez más, poner de relieve la significativa e histórica contribución del sistema mutualista, en la lucha mundial a favor de la justicia social, agregando que "el sistema solidario está capacitado para acompañar eficientemente a los estados en la tarea de instrumentar políticas públicas que garanticen el acceso a servicios sociales esenciales para todos, especialmente para los grupos más vulnerables de la sociedad".

Subrayó también, que el sistema mutual no se encuentra en modo alguno, apartado de los temas que concitan la

mayor atención de la conferencia, y por el contrario en cada uno de ellos -cumpliendo con el paradigma de que no existe ninguna situación que afecte al ser humano que le sea indiferente- se encuentra plenamente comprometido en todos los programas encargados por la OIT.

Finalizando su intervención, en nombre de Odema, auguró una fructífera Conferencia avocada a la marcha de la "construcción de un futuro con trabajo decente", ratificando la adhesión y el firme propósito del mutualismo de participación y compromiso en procura de lograrlo.



Odema presente en la AISS

El mutualismo americano trabajó en la comisión técnica de la mutualidad

En la ciudad de Ginebra, Suiza, los días 25 y 26 de junio de 2013, en la sala II de la Oficina Internacional del Trabajo (OIT) se desarrolló el Séptimo Foro de las Comisiones Técnicas de la Asociación Internacional de la Seguridad Social (AISS), al que asistió una comitiva encabezada por Alfredo Sigliano y Daniel López Villalba, en representación del mutualismo de América.

En la alocución de bienvenida, el presidente de la AISS Guy Ryder, resaltó el papel decisivo de las Comisiones Técnicas, en la ejecución del programa de la AISS. Por su parte, el secretario general, Hans Horst Konkolensky, presentó el programa de la AISS para el trienio 2014-2016, destacando el memorando de entendimiento firmado con la OIT, la implementación futura de un Centro de Excelencia, que será virtual y exclusivo para miembros, y el programa y la participación de las Comisiones Técnicas en el Foro Mundial de la Seguridad Social que tendrá lugar del 10 al 15 de noviembre de 2013 en la ciudad de Doha, Qatar, el que constituirá una plataforma exclusiva en la que más de mil profesionales y responsables de la formulación de políticas de seguridad social compartirán conocimientos, reconocerán buenas prácticas e

identificarán estrategias exitosas para que la excelencia en la administración de la seguridad social sea una realidad en todas partes. En las sesiones plenarias y paralelas, las comisiones técnicas presentarán sus propuestas de trabajo que dan respuestas proactivas y preventivas a los desafíos de la seguridad social del mundo. En cuanto al trabajo específico de las comisiones técnicas se presentaron los informes sobre la aplicación de sus planes de trabajo correspondientes al período que ya finaliza 2011-2013. La comisión técnica de la mutualidad presentó sus acciones resaltando entre ellas; el documento "Las Mutualidades: una herramienta para el desarrollo de la protección social en el mundo" que tiene por objetivo expresar como el sistema mutual se constituye en un vector preponderante en la extensión del piso de protección social, dado que las mutuales son socios naturales y relevantes en el actuar de los estados en la construcción e implementación de pisos de protección social, y la participación en el Seminario de Salud realizado por la AISS en Marrakech, con la intervención de profesionales de la Asociación Mutual de Protección Familiar de Argentina, quienes disertaron sobre la implementación del Servicio de Salud (APS) y el

Programa Cuidadores Domiciliarios. En el segundo día de trabajo, la Comisión Técnica se centró en desarrollar los elementos principales del plan de trabajo para el trienio 2014-2016:

- Trabajar en la aplicación del convenio firmado con OIT, participando del proyecto de extensión de los pisos de protección social proponiendo a las mutuales como entidades que colaboran en la cobertura de la seguridad social.
- Se presentará una lista de expertos que aporten sus conocimientos del sistema mutual a los gobiernos de los países que lo requieran.
- El Instituto de Capacitación y Formación Mutual de la AMPF podrá colaborar con la Secretaría de la AISS capacitando en la buena gobernanza, la calidad de los servicios y las directrices de promoción de la salud.

2º ENCUESTRO INTERNACIONAL DE LA MUTUALIDAD EN ÁFRICA

El presidente Alfredo Sigliano, el secretario, Daniel López Villalba y el tesorero Francisco Savoini junto a un grupo de trabajo de Odema, participaron del 2º Encuentro Internacional de la Mutualidad "El rol de las mutuales en el desarrollo de la economía social y solidaria" organizado por la UAM en la ciudad de Rabat, Marruecos el 4 de abril de 2013.

Dando comienzo a la intensa actividad del día las autoridades nacionales e internacionales realizaron sus alocuciones de bienvenida al mismo tiempo que resaltaron la importancia de este tipo de economía "el mutualismo puede lograr un mundo mejor, ya que promueve políticas que tienen como prioridad la dignidad del ser humano y su inclusión social, contemplando la igualdad de oportunidades, la educación, la sostenibilidad del medio ambiente, la seguridad alimentaria y nutrición, el trabajo, la salud, y en especial la equidad y cohesión social" expresó Alfredo Sigliano.

A lo largo de la jornada los más de 200 asistentes nacionales e internacionales de la mutualidad africana, europea y americana y los representantes de organismos internacionales OMS, OIT, AISS y Chantier de Economía Social de Canadá debatieron e intercambiaron opiniones concluyendo en la importancia de formar redes fomentando el desarrollo y la sostenibilidad de las mutuales, al respecto el presidente de Odema reiteró una vez más la necesidad de contar con un mutualismo organizado mundialmente con capacidad para acrecentar su participación y los beneficios que de ello emergen, en el contexto de la economía social y solidaria.

En la oportunidad Andrés Román, como participante del segundo panel, disertó sobre el accionar de Odema basado en sus tres pilares de acción: la representatividad, la integración y la capacitación, resaltando el trabajo comprometido de las organizaciones mutuales regionales, en su objetivo de integración y desarrollo de las entidades insertas en la economía social y solidaria.



El día 5 de abril, la Unión Africana de la Mutualidad inauguró oficialmente su sede en la ciudad de Rabat. En la oportunidad el presidente Alfredo Sigliano entregó una placa conmemorativa al presidente de UAM, Abdelmoula Abdelmounni.